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烧烧烤烤扰扰民民，，济济南南要要设设““禁禁烧烧区区””
正起草方案，范围包括居民小区、广场绿地等

本报淄博1 0月2 9日讯（记
者 刘光斌 通讯员 张玉杰

刘雪丽） 29日，淄博市中级
人民法院集中向社会公布4起
近期判决的环境污染犯罪典型
案例。4起案件涉及非法倾倒农
药废物、化工废水、废液等，嫌
疑人的行为已经构成污染环境
罪。

2014年11月初，连云港市
金囤农化有限公司安环部负责
人汪明生为谋取利益，违反《中
华人民共和国环保部环氧环验
[2010]177号》文件关于固废处
理规定，将金囤农化的农药废
物交给无处理资质的张海涛处
理。张海涛联系临淄区敬仲镇
崔 宝 伟 及 焦 长 胜 进 行 处 理 。
2014年11月30日，张海涛联系
林德华安排了张海明、殷开矿、
张冬青、周运平驾驶半挂车从
金囤农化有限公司装运91 . 0 6
吨农药废物污泥，于2014年12
月1日运往临淄，在崔宝伟和焦
长胜等人的帮助下，将化工废
料倾倒至敬仲镇蔡王村废弃沙
坑内。经认定，农药废物污泥属
于危险废物。案发后，汪明生、
崔宝伟主动到公安机关投案。

2015年10月23日，法院一
审以污染环境罪分别判处汪明
生有期徒刑二年，并处罚金人
民币十五万元；张海涛有期徒
刑二年，并处罚金人民币十万
元，其他涉案人也被判刑并处
罚金。

淄博中院还公布了其他三
起案例。有淄川人蒲忠水在淄
博市淄川区龙泉镇韩庄村无证
从事电镀加工生意，将电镀过
程中产生的废水利用暗管排放
到车间外的下水道中一案。有
2014年7月份，淄博桓台人刘猛
将土法炼油过程中产生的废液
等危险废物未经处理直接排入
该厂院内的渗坑一案。还有淄
川人李保华非法倾倒浆渣高沸
物一案。

本报淄博1 0月2 9日讯（记
者 刘光斌 通讯员 张玉杰

刘雪丽） 29日，记者从淄博
市 中 级 人 民 法 院 了 解 到 ，自
2013年以来，淄博共受理环境
污染刑事案件70件170人，判处
三年以上七年以下有期徒刑的
1 2人，判处三年以下有期徒刑
或拘役的3 1人，依法严厉打击
环境污染犯罪。

据了解，从目前受理的案
件情况看，淄博市污染环境罪
主要表现在利用市政排污管道
偷排工业废料，使用罐车等运
输工具跨区域非法运输、倾倒
有毒有害物质，以及化工储罐

（桶）清洗点、“土小企业”私设
暗管或者利用渗坑任意排放化
工废水等。

下一步，淄博中级人民法
院将建立重大环境污染案件快
速办理机制。对于社会影响大、
危害后果严重、群众反映强烈
的污染环境犯罪案件，抽调骨
干办案力量，构建审理“绿色通
道”，实行优先立案、快速审理。
其次，探索构建环境保护恢复
性司法机制。对于污染和破坏
环境行为，除判处被告人承担
刑事责任外，根据案情合理判
定被告人恢复或修复环境、赔
偿损失等责任，使已经造成的
环境污染影响尽快消除。探索
设立环境保护公益基金。

本报济南10月29日讯（记
者 唐园园） 日前，齐鲁晚报
创刊万期庆典暨“爱你一万年”
画舫巡游活动的各项工作已准
备就绪，即将于明日（10月31
日）上午亮相护城河畔，邀市民
读者共襄盛典。

31日上午9点，护城河黑虎
泉畔将首先举办“爱你一万年”
画舫巡游发船仪式暨齐鲁晚报
创刊万期汉服庆典，来自全省
的一百位泉水眷侣将着汉服参
与仪式，他们凭借感人的爱情
宣言和甜蜜恩爱的“夫妻相”从

本报“爱你一万年”泉水眷侣评
选激烈的网络投票中脱颖而
出，可谓天作之合、众望所归。
而300位参与抢票的晚报读者
将作为“娘家人”与百位情侣一
起巡游。届时由16条古色古香
的仿古画舫组成的盛大船队，
将游览长达6 . 9公里的金秋护
城河，欣赏独一无二的泉水游
览景观带，全程约1小时20分
钟。

为了增加活动的传统韵
味，此次画舫巡游还特意在护
城河边和画舫中安排了古琴、

箫、快板、相声等传统艺术表
演，参加活动的眷侣和读者们
可以体验岸上琴声瑟瑟，船中
箫声悠扬的传统艺术之美。

百位夫妻情侣以典雅大气
的传统服饰集体参与画舫巡
游，这在省内尚属首次。主办方
透露，本次活动是为了传递齐
鲁晚报作为传统主流媒体，一
直以来大力弘扬传统文化、传
播主流价值观的责任与使命。
齐鲁晚报也想通过古香古韵的

“画舫巡游”，表达晚报与读者
同舟共济的鱼水之情。

除此之外，本次画舫巡游
活动还配备了许多高大上的科
技设备，如航拍、快艇跟拍等，
可谓海陆空齐全。活动现场的
读者市民还可以发微博@齐鲁
晚报官微，与百万网友互动分
享爱情和喜悦。同时晚报君也
温馨提醒未能到达现场的读者
市民，您可以在周六（31日）上
午 9点登录齐鲁晚报网主页

（http://www.qlwb.com.cn），观
看汉服庆典视频直播，一起感
受传统回归的魅力，分享齐鲁
晚报创刊万期的荣耀与喜悦。

本报济南10月29日讯（记者
范佳） 29日，济南市十五届人大
常委会第二十四次会议举行联组
会议，就济南的大气污染防治情况
进行专题询问。这是济南市人大常
委会举行的首次专题询问，六位政
府部门负责人接受提问。

联组会上，济南市人大常委
会组成人员分别就“导致我市大
气污染的主要原因”、“机动车污
染防治”、“燃煤污染防治”、“扬尘
和餐饮油烟防治”、“工业余热利
用”等提出询问。

此次专题询问，济南市环保局
为应询牵头部门，济南市发改委、
公安局、城乡建设委等14个部门和
单位负责人也到会接受询问。

“本次常委会对大气污染防
治情况开展专题询问，是济南市
人大常委会依法履职的一种新形
式，是对群众普遍关注大气污染
防治问题的回应。”市人大常委会
主任徐长玉说。

问询会上，就询问人提出的
“整治露天烧烤顽疾”问题，济南
市城市管理局局长田德昌表示，
在高峰时期，全市共有烧烤业户
1400多处，经过治理，彻底取缔的
有330多户，规范的有950多处，但
仍有140余处是容易反复的，跟城
管执法部门“打游击”。田德昌说，
烧烤行业事实上是一个没有主管
部门的行业，根治露天烧烤还是
要从源头抓起、标本兼治。

“目前济南市具备规范烧烤
特色街标准的，实事求是地说只
有102处，满足不了市民的需求。”
田德昌说，各区各街办应提前策
划明年特色烧烤街的选址，满足
市民需求。探索用市场化手段，退
路进厅，从地摊经营到品牌经营。

田德昌强调要划定禁烧区，
居民小区、广场绿地以及没有专
用烟道的沿街居民楼应划定禁烧
区，推广无烟炉具。目前，这项工
作方案正起草制定中。

“渣土的运输和处置也
是很重要的污染源。‘9·9重
大妨害公务案’给济南市造
成恶劣影响。请问城管执法
局，将采取哪些有效措施来
对此进行规范？”济南市人大
常委会组成人员问道。

对此济南市城管局局长
田德昌说，济南各区渣土场45

处，其中封场的20处，整改的8

处，真正能用的仅17处。渣土

车核准的有1562辆，承担了全
市每年3千万立方米渣土的运
输。按每天处置渣土十万立方
米算，每天会有8000次的渣土车
运行在济南城区道路。

“渣土处置的乱象，核心
还是缺少法规的支撑和保
障。致使渣土处置一直没有
纳入招投标程序，渣土处置
价格明显偏低，层层倒手。有
些城乡接合部还有抢渣土现

象。”田德昌说。
田德昌表示，“目前政府

正在推进立法，已经到了法
制办。渣土立法的关键就是，
渣土处置必须列入招投标程
序，并实行最低限价。并且渣
土处置费用，必须实行第三
方监管。真正落实渣土卸点
收费，在哪里卸在哪里收费。
只有这样才能管住钱、管住
车，管住车才能管住土。

问询结束后，济南市政府副
市长王新文表示，会后将尽快处理
各位委员的询问，直接落实本次会
议审批意见。在近期摆脱全国重点
城市大气质量排名靠后的局面，让
蓝天白云、繁星闪烁常见，全力打
好空气污染防治攻坚战。

“近期要突出抓好扬尘治理、
机动车尾气治理，完成黄标车淘
汰任务。通过集中供热、电能源替
代等措施，在明年供暖之前淘汰
全市建成区35吨及以下燃煤锅
炉。”王新文说。

王新文指出，济南市政府决定
从11月起，每月召开一次调度会，
专题研究和推进学习大气污染防
治工作。 本报记者 范佳

在在哪哪卸卸渣渣土土，，就就在在哪哪收收费费
管住钱、管住车，才能管住土

明明天天护护城城河河畔畔观观汉汉服服盛盛典典，，约约起起来来！！
本报万期庆典暨“爱你一万年”画舫巡游，带你梦回“大汉”

问题：渣土处置 渣土立法已推进到法制办

副市长表态：

每月开一次调度会

研究大气污染问题

连云港91吨废液

拉到淄博倾倒

淄博将探索

污染罚金投环保

问题：老区搬迁 以前的布局是个历史性的错误

就“如何减少燃煤”问
题，济南市发改委主任王宏
志提出三方面举措：源头管
控、政策倒逼、燃煤替代。

“老工业基地搬迁改造步
伐正在加快。”王宏志分析，济
南市的产业布局特别是工业
布局，有一个历史性的错误，
就是重化工业等污染大的工
业，布局在济南市的西南、东

北主导风向上，尤其是冬季东
北风向的污染，对省城造成极
大影响，东部老工业基地搬迁
改造是布局的调整，也是大气
污染治理的一个重要抓手。

王宏志介绍，东部老工
业区搬迁涉及90家企业，25

平方公里。其中有64家要搬
走，目前已经搬迁或关停的
已达24家，其中17家搬迁改

造，还有7家已停产了。
“由于现在大气污染的

严峻形势，球墨铸铁厂已经
和济南历城区签订协议，开
始搬迁。到2016年底，即使搬
不完也不能再生产了。此外，
盛源化肥、蓝星石油等都已
停产。一些暂时搬不了的企
业也在施行就地环保升级。”
王宏志说。

问题：“气质”倒数 烧煤大户集中在主城区

问询会上，济南市人大
常委会副主任时文进提出了
第一个问题：“造成济南大气
污染的主要原因是什么？为
什么始终摆脱不了倒数十名
的境地？”

济南市环保局局长高
立文说，济南空气质量差，
是因为济南的建筑工地扬

尘防治措施不到位。近郊
菜市场等造成污染的点也
没有完全消灭掉，同时建
筑材料的运输限制管理也
有缺陷。城乡接合部特别
是大型企业（如济钢）周边
道路破损，保洁不到位，存
在大量扬尘隐患。

“济南工业结构也有

很大问题，随着城市不断
扩大，集中供热的面积越
来越多，燃煤量不断增加。
而且烧煤大户集中在主城
区。”高立文说，济南的集
中供热不能全部达到，有
3 5 0 0万平方米没有集中供
热。

本报记者 范佳

济南市政府部门负责人正在应询。 济南市人大供图
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